

INTRODUCTION

Le présent volume de la série intitulée *Documents relatifs aux relations extérieures du Canada* et publiée par le ministère des Affaires extérieures est la première parution sur les années de guerre, la période de 1939 à 1945. Avec un deuxième volume, il couvre la période allant du début de la guerre en Europe au début de la guerre en Asie. Les documents choisis ont été disposés par ordre chronologique et par sujet. Le volume 7 contient des documents qui démontrent l'expansion des missions diplomatiques canadiennes à l'étranger après l'ouverture des hostilités et les répercussions de la guerre en Europe sur la politique étrangère du Canada tout en reflétant les relations du Canada avec ses alliés du Commonwealth, notamment la Grande-Bretagne. Le volume 8 portera sur les relations du Canada avec les États-Unis, la France et les gouvernements alliés en exil pendant cette période ainsi que sur le rôle joué par le Canada dans la crise montante en Extrême-Orient qui devait conduire à l'entrée en guerre du Japon. Des documents mettant en lumière les liens de plus en plus étroits qui se sont noués avec Terre-Neuve pendant la guerre seront publiés à part par le ministère des Affaires extérieures.

Certains changements ont été apportés aux principes régissant la compilation et la préparation des volumes de cette série depuis la parution du premier volume en 1967. L'extrait que nous citons ici des nouveaux principes directeurs que le Ministère a rédigé récemment résume les règles auxquelles l'éditeur du présent volume a été soumis :

Ces volumes constituent le dossier de base de la politique étrangère et des relations internationales du gouvernement canadien. Ils sont conçus, sous réserve de l'espace disponible, de façon à constituer, en puisant notamment dans les archives du ministère des Affaires extérieures, un dossier complet des principales décisions prises par le gouvernement canadien en matière de politique étrangère, des raisons qui ont amené le gouvernement canadien à les prendre ainsi que des grands courants et événements internationaux qui ont touché le Canada. S'il faut obtenir des documents d'autres sources, comme des gouvernements étrangers, d'autres ministères ou de collections particulières, pour mieux comprendre les décisions du gouvernement ou les courants et événements qui ont influé sur le Canada, on s'efforcera d'y avoir accès et d'obtenir la permission de les publier.

Les documents sont choisis afin de donner un aperçu de la façon dont la politique a été élaborée et appliquée dans le domaine des relations internationales. On n'omettra aucun document en vue de venir ou de dissimuler ce qui, avec le recul dont nous bénéficions, pourrait être considéré comme des politiques erronées ou malencontreuses. L'édition de ces volumes est basée sur les principes de l'objectivité historique et de l'intégrité du texte original. Les documents seront